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Placar de ontem
COPA DO BRASIL

 Palmeiras*       2 x 0 S. Corrêa
SUL-AMERICANA

 Dep. Lara       0 x 2 Corinthians*
RECOPA

 River Plate**     3 x 0 Athletico

** Campeão
* Na próxima faseSaúde libera vacina contra a gripe a toda a população l 
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O cascavelense Vagner Souta 
é Brasil na Copa do Mundo 
de Canoagem Velocidade e 
Paracanoagem, que começa 

hoje na Alemanha.

l Esportes 12

A Secretaria da Fazenda e a Receita Estadual fe-
charam o cerco à sonegação fiscal no Paraná. Ope-
ração deflagrada ontem armou 35 pontos fixos e 
32 pontos móveis em 53 municípios. A intenção é 
tentar coibir a evasão fiscal. Levantamento da Re-
ceita Estadual indica que, entre autuações, multas 
e juros, a sonegação de ICMS somou R$ 2,6 bilhões 

ano passado, dinheiro que deixou de entrar no cai-
xa do governo. A promessa é intensificar as ações 
ao longo do ano para traçar o “mapa da sonega-
ção”, revelando os pontos, a natureza e os produtos 
envolvidos. Na ação de ontem, por exemplo, apenas 
de multa foram aplicados R$ 1,2 milhão em 174 au-
tos lavrados em todo o Estado. l Política 3

Fazenda e Receita querem
traçar o mapa da sonegação

GOVERNO
Ratinho Junior
anuncia coronel
para substituir
general na Sesp
l Informe da Redação 3

FUTSAL
Marechal

recebe Intelli;
Cascavel vai
a Sorocaba
l Esportes 11
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Edição

ANO PASSADO FORAM SONEGADOS R$ 2,6 BILHÕES DE ICMS AOS COFRES ESTADUAIS
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O tamanho do Estado 
que queremos

No Brasil que é brasis, o 
evangélico é evangélicos

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
31 de maio 
de 1992

Com uma das maiores cargas tri-
butárias do mundo, no Brasil, pelo me-
nos um terço de tudo o que se produz 
é recolhido para sustentar a máquina 
pública. É muito dinheiro, mas é pou-
co para o governo (que recebe), que 
não consegue nunca cobrir o furo das 
contas, e é insuficiente para quem pa-
ga (o povo), que nunca tem todos os 
serviços que lhe são oferecidos.

Em resumo, nas palavras de do 
escritor e diplomata Roberto Cam-
pos, “o Brasil tem carga tributária 
escandinava e oferece serviços pú-
blicos africanos”.

Ano passado, o brasileiro tra-
balhou 153 dos 365 dias do ano 
apenas para pagar impostos. Neste 
ano, deve ser uns dois ou três dias 
a mais. Hoje, apenas Cuba, com 
41,7% de impostos sobre o PIB, su-
pera a carga tributária do Brasil,  de 
cerca de 33,5% do PIB.

É cada vez mais comum ver na mídia 
em geral e no discurso popular referên-
cias a “os evangélicos”, como se todos 
evangélicos brasileiros representassem 
um corpo único, coeso e homogêneo em 
seus valores, crenças e atitudes. Assim, 
nessa visão reducionista, todo evangélico 
seria, por exemplo, fundamentalista, ho-
mofóbico, anti-iluminista e politicamen-
te alinhado. Essa generalização, porém, 
baseia-se em uma visão historicamente 
equivocada, enormemente distanciada 
da realidade atual e que prejudica o en-
tendimento da influência de “os evangéli-
cos” nos rumos do Brasil.

No país de Bolsonaro e Damares, se de-
sejamos construir um diálogo realista, cons-
ciente e produtivo acerca da ação de “os 
evangélicos” na sociedade como um todo, é 
essencial que essa mesma sociedade compre-
enda que o conceito “os evangélicos” de manei-
ra nenhuma representa, hoje, uma identidade 
única, mas se refere a segmentos extremamen-
te diferentes entre si, que pensam de modo di-
vergente em uma enormidade de pontos e que, 
inclusive e infelizmente, frequentemente vivem 
em intensa oposição mútua.

Caso não haja essa compreensão, toda 
discussão acerca do papel de “os evangé-
licos” no dia a dia da nação será pautada 
- como tem sido - em caricaturas e estere-
ótipos, e não nos fatos como eles se apre-
sentam. Serão discussões desinformadas 
e, consequentemente, infrutíferas.

O que se descortina a olhos mais bem 
informados é uma miríade de grupos diferen-
tes, discordantes e antagônicos em questões 
que vão da teologia ao posicionamento polí-
tico. Embora o cidadão não evangélico, em 
geral, não se aperceba disso, para amplos se-
tores entre “os evangélicos”, a igreja de Edir 
Macedo é uma seita, a teologia da prosperi-
dade abraçada por pastores como Silas Ma-
lafaia é antibíblica e a maneira como Valde-
miro Santiago lida com o dinheiro passa lon-
ge do cristianismo de Cristo. Frequentemen-
te, aliás, o que se vê entre numerosos grupos 
de evangélicos é uma discordância declarada 
dessas personalidades midiáticas.

A polarização verificada entre a popu-
lação brasileira durante a campanha de 
2018 foi gritante entre os evangélicos. 
As redes sociais fervilharam com ofensas 
entre evangélicos progressistas e evangé-
licos conservadores, com abundância de 
ataques verbais, desqualificações, emba-
tes e tratativas mútuas que fariam Jesus 
corar de tristeza. Em muitos momentos, 
dói reconhecer, o modo como cristãos de-

As pessoas foram pegas de surpresa 
pela popularização do blockchain, tecno-
logia que dá suporte ao uso das cripto-
moedas, e muitas vezes não se aventu-
ram nesse mundo por não o compreender. 
Blockchain significa “livro-caixa”. Apesar 
da aparente dificuldade, podemos facilitar 
o entendimento dessa recente tecnologia 
financeira ao compará-la com os antigos 
blocos de papel em que anotávamos a mo-
vimentação financeira das empresas.

Imaginemos um tempo muito antes 
da internet e até mesmo da impressão em 
massa. Um empresário e comerciante, que 
busca transparência e segurança nos seus 
negócios, cria um sistema de registro de 
operações financeiras. Ele anota todas as 
entradas e saídas do mês em um livro-cai-
xa, que vamos chamar de “bloco”.

Para garantir a segurança, ele elege seis 
funcionários que terão cópias do livro-caixa, 
chamados de “mineradores”. Toda vez que 
uma transação é realizada, eles fazem o re-
gistro em seu respectivo livro. Por segurança, 
os livros são fechados com uma chave e es-
critos em um código - em outras palavras, po-
demos dizer que eles são criptografados.

Ao fim do mês, é feito o fechamento 
do livro (ou do bloco). Ele recebe um códi-
go identificador, que é anotado na edição 
anterior e também na próxima, criando 
uma corrente de blocos - ou, em inglês, 
blockchain. Após o fechamento, uma có-
pia do livro é enviada para todos os forne-
cedores e clientes. Caso alguém queira 
burlar alguma operação para benefício 
próprio, precisaria fazê-lo em todos os li-
vros, inclusive nos originais. Além disso, 
teria que roubar as chaves e decifrar o 
código dos livros pertencentes aos mine-
radores - ou seja, burlar sua criptografia.

No meio digital, isso acontece de for-
ma muito rápida. Toda transação de crip-
tomoedas é registrada nos blocos pelos 
mineradores e torna-se pública instantanea-

Uma coisa é certa. Não dá para 
pagar pouco e querer muito, assim 
como não dá para pagar muito e fi-
car com pouco. Precisamos estabe-
lecer o tamanho do Estado que que-
remos e então brigarmos para pagar 
exatamente pelo seu peso.

Em 2014 o Instituto Data Popular 
foi às ruas e constatou que oito de ca-
da dez brasileiros preferem ter servi-
ços públicos melhores a pagar menos 
impostos. Ou seja, “terceirizamos” ao 
governo os serviços essenciais e pa-
gamos caro por isso.

O custo dessa terceirização é 
sentido no setor produtivo, que não 
consegue fazer frente ao mercado 
exterior, devido ao chamado “custo-
-Brasil”. Sem ele, a economia não 
cresce, não gera emprego e renda e 
continuamos a pagar caro por servi-
ços ruins. Talvez seja a hora de gi-
rarmos a roda no sentido inverso. 

fenderam sua visão de cristianismo não 
foi nada cristão. O resultado incluiu o fim 
de amizades, o abandono de igrejas e o 
afastamento entre irmãos.

Durante a corrida eleitoral, foram frequen-
tes as afirmações dogmáticas de evangélicos 
sobre a impossibilidade de ser cristão e ser de 
esquerda... ou de direita. Para uns, Bolsonaro 
era messiânico, para outros, o anticrístico. 

Fato é que a fé de amplos setores entre 
os evangélicos passou a se imiscuir de co-
res ideológicas, com uma interpretação de 
Cristo à luz da ideologia pessoal. Karl Marx 
e Adam Smith passaram a ter enorme peso 
no entendimento da fé de muitos. E a pola-
rização se instalou entre “os evangélicos”.

Fato é que, hoje, um evangélico que 
procura manter sua fé acima da linha das 
paixões político-ideológicas assombra-se 
diariamente com as reações de evangéli-
cos mais ideologicamente apaixonados às 
manchetes dos jornais. E vê com clareza as 
muitas divergências entre seus pares.

Esqueça esse grupo imaginário e coeso 
intitulado “os evangélicos”. No Brasil que é 
brasis, o evangélico é evangélicos. Se a so-
ciedade e a mídia não se aperceberem dis-
so e se posicionarem de acordo com essa 
percepção, viverão no desconhecimento, 
nas generalizações e no reducionismo - o 
que nunca ajudará a sociedade a compre-
ender os fenômenos político-sociais em an-
damento no Brasil de hoje.

E, infelizmente, sem essa compreen-
são, será impossível construir as pontes 
tão necessárias para a construção de um 
Brasil mais unido, justo e digno para to-
dos - evangélicos ou não.

mente via internet. Quando um bloco é finali-
zado, recebe seu código e um novo é aberto. 
Para realizar modificações no bloco, os mi-
neradores contam com uma senha e uma 
criptografia digital, o que garante a seguran-
ça. Para hackear uma operação, uma pessoa 
mal-intencionada precisaria descobrir todas as 
senhas, decifrar a criptografia e modificar as có-
pias do bloco em questão - a que está pública e 
as que pertencem aos mineradores.

Todo esse sistema garante uma forte 
segurança e transparência no processo de 
entrada e saída, ou de compra e venda. Es-
tamos habituados a uma instituição central 
que faça a certificação das operações: um 
banco ou uma instituição financeira. Toda 
nossa confiança é depositada nela. Toda-
via, o esquema do blockchain descentrali-
za os registros das operações.

Até o momento, essa logística é utiliza-
da apenas para o mundo financeiro, mas 
pode ser facilmente expandida para outros 
serviços, como os notariais. Em vez de ter 
apenas um cartório que armazene uma 
certidão de nascimento, por exemplo, ela 
pode ser armazenada digitalmente por vá-
rios cartórios. Assim, para emitir a segunda 
via de seus documentos, os cidadãos po-
deriam recorrer a mais de uma instituição.

Em suma, o blockchain nada mais é do 
que o antigo sistema de registro em livros-
-caixas potencializado pelas novas tecno-
logias e por um inteligente - mas simples 
- esquema de logística. Seu uso, até o mo-
mento restrito para o mercado financeiro 
das criptomoedas, pode ser adaptado pa-
ra os mais diversos mercados e serviços. 
A expansão do blockchain depende apenas 
da criatividade e da vontade das organiza-
ções, das empresas e das pessoas.

Maurício Zágari

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Maurício Zágari é teólogo, escritor, editor 
e jornalista

Foz do Iguaçu enfrenta 
a maior cheia do século, 
superando inclusive o 
fenômeno de 1983. A 
vazão conjunta dos Rios 
Paraná e Iguaçu alcançou 
24 mil metros cúbicos por 
segundo. Parte das novas 
passarelas (ainda em 
construção) foram levadas 
pela correnteza. Mais de 
150 moradias ribeirin-
has estavam submersas, 
muitas destruídas. Vários 
bairros foram atingidos e 
mais 300 moradias ficaram 
em estado de atenção. 
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Cofres estaduais

Sonegação somou 
R$ 2,6 bi ano passado

Cascavel - A Secretaria 
da Fazenda e a Receita Es-
tadual do Paraná realiza-
ram nessa quinta-feira (30) 
uma operação integrada de 
fiscalização de mercadorias 
em trânsito em 35 pontos fi-
xos e 32 pontos móveis do Es-
tado, em uma área de abran-
gência com 53 municípios.

A operação teve como 
foco as irregularidades de 
distribuidoras de bebidas 
e combustíveis no recolhi-
mento do ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços). A Polícia 
Rodoviária Federal e a Polí-
cia Militar do Paraná cola-
boraram com a ação. 

Levantamento da Re-
ceita Estadual indica que, 
entre autuações, multas e 
juros, a sonegação de ICMS 
resultou em R$ 2,6 bilhões 
no ano passado, dinheiro 
que deixou de entrar no 
caixa do governo. “A men-
sagem que fica desta ope-
ração é que estamos aten-
tos para combater a sone-
gação, uma concorrência 
desleal dentro do mercado, 
atividade criminosa que 
distorce a capacidade de 
investimento por parte do 
Estado”, destacou o secre-
tário da Fazenda, Renê de 
Oliveira Garcia Júnior. 

Além da PRF, a Polícia 
Militar também colaborou 
com as operações.

De acordo com Garcia 
Junior, a Secretaria da Fa-

zenda também combate 
o que chama de “concor-
rência predatória”, que é 
quando empresas de ou-
tros estados, com alíquotas 
menores de impostos, dis-
tribuem mercadorias no 
Paraná. “As tributações 
são diferentes, a guia de 
recolhimento não é feita, 
os valores dos produtos 
ficam mais baixos, desen-
cadeando em uma verda-
deira concorrência preda-
tória”, ressaltou.

SEM NOTA
O diretor da Receita 

Estadual, Luiz Moraes Jú-
nior, explica que é muito 
comum ver nas estradas 
mercadorias sem nota fis-
cal ou com documentos e 
destinatários falsos. Nesse 
caso, após a abordagem e a 

comprovação de qualquer 
irregularidade, a carga só é 
liberada mediante pagamen-
to da multa (30% do valor do 
carregamento). Se a quitação 
for no ato, no local mesmo, 
há um desconto de 50%. 

Vigilância que, de acor-
do com os órgãos, deve se 
intensificar ainda mais 
neste ano, com objetivo de 
traçar o “mapa da sone-
gação”, revelando pontos, 
qual a natureza do crime 
e os produtos envolvidos 
- ferramenta que ajudará 
na estratégia das próximas 
ações tanto da Secretaria da 
Fazenda quanto da Receita 
Estadual. “Essa é a primei-
ra de muitas operações. Va-
mos ficar bem atentos aos 
desvios que venham a pre-
judicar a receita do Estado”, 
reforçou Garcia Júnior.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Brasil segue avançando
O presidente Jair Bolsonaro tuitou que a Medida 

Provisória (MP) 871 - que combate fraudes no INSS - 
deve gerar uma economia estimada em R$ 10 bilhões 
por ano. “O Brasil segue avançando”, disse. A MP foi 
aprovada na Câmara na madrugada de ontem. Con-

tudo, o Senado jogou para segunda-feira (último dia 
antes de caducar a medida) a votação. A MP 871 

cria um programa de revisão de benefícios do INSS, 
exige cadastro do trabalhador rural e restringe o 

pagamento de auxílio-reclusão apenas aos casos de 
pena em regime fechado.

República Tcheca 
Uma comitiva de empresários e políticos da República 

Tcheca, liderada pela embaixadora Sandra Linken-
sederová, esteve esta semana no Paraná para discutir 
possíveis investimentos no Estado. Acompanhados do 
vice-governador Darci Piana, os tchecos foram a Ponta 

Grossa, nos Campos Gerais, onde estudam instalar uma 
unidade da fabricante de caminhões Tatra.

De volta ao DEM I
Por falar em Bolsonaro... 
Em discurso da conven-
ção nacional do DEM, o 
ministro da Casa Civil, 
Onyx Lorenzoni, insinuou 
ontem que o presidente 
Bolsonaro pode voltar 
para o partido. Bolson-
aro se filiou ao PSL ano 
passado para disputar 
a eleição ao Palácio do 
Planalto, mas em 2005 
chegou a integrar as filei-
ras do PFL, hoje DEM.

De volta ao 
DEM II
“Temos um ex-filiado do 
PFL, do DEM, que olha 
para o nosso par tido 
com imenso respeito 
e com olho de, quem 
sabe, querer voltar para 
casa”, disse Onyx. Em 
conversas reser vadas, 
Bolsonaro já reclamou 
mais de uma vez dos 
problemas enfrentados 
no PSL, que tem uma 
bancada de novatos no 
Congresso e até atua 
como oposição ao Palá-
cio do Planalto. 
Questionado se Bolsonaro 
falou sobre o retorno, 
Onyx sorriu: “Não. É um 
sonho meu”.

Carbonell 
na Itaipu
O Conselho da Eletrobras 
aprovou o nome do gen-
eral Luiz Felipe Carbonell, 
secretário da Segurança 
do Paraná, para assumir a 
diretoria de Coordenação 
da Itaipu Binacional. Agora 
só falta a nomeação, via 
decreto, do presidente Jair 
Bolsonaro. 

Novo secretário
O governador Ratinho 
Junior indicou o coronel do 
Exército Rômulo Marinho 

Soares para assumir a 
Secretaria da Segurança 
Pública e Administração 
Penitenciária. A escolha foi 
anunciada ontem e põe fim 
ao sai-não-sai.

Apoio à Apac
Em Toledo, a Câmara 
aprovou projeto que au-
toriza abertura de créditos 
adicionais de R$ 7,74 mil-
hões para atender a uma 
série de despesas para o 
Conselho da Comunidade 
e a Apac (Associação de 
Proteção e Assistência 
aos Condenados) para a 
implantação da unidade 
de Toledo. 

Apac em 
construção
A Apac de Toledo está 
sendo implantada em uma 
área de 2.762 metros 
quadrados junto ao Centro 
Industrial Moveleiro José 
Luiz Salles, próximo à Ave-
nida Barão do Rio Branco, 
onde contará com bar-
racão e outras estruturas 
de acordo com projetos 
que seguem um padrão 
nacional do método Apac, 
além de espaços para abri-
gar o Conselho da Comuni-
dade e o Patronato.

Transplantes
Olha que notícia impressio-
nante: a Uopeccan de Cas-
cavel completa o centésimo 
transplante de fígado.

Taxa Selic
O TCE-PR (Tribunal de Con-
tas do Estado do Paraná) 
determinou que a Paraná 
Edificações, ao fim de 
cada exercício financeiro, 
corrija os valores credití-
cios pela taxa Selic, com 
a atualização monetária 
dos créditos da dívida 
ativa; e expediu reco-
mendações à entidade.

politica@oparana.com.br OPR Política 3

Multas de R$ 1,2 milhão 
A soma das multas aplicadas durante as seis horas da op-
eração integrada de fiscalização de mercadorias em trânsito 
pela Secretaria da Fazenda e a Receita Estadual do Paraná 
foi de R$ 1.256.799,55. O valor é referente a 174 autos de 
infração para cargas irregulares, com nota fiscal incompleta 
ou a ausência do documento, aplicados no Estado. 
As fiscalizações foram realizadas das 6h ao meio-dia de 
quinta-feira. “O Paraná tem um histórico de comercialização 
de combustíveis irregulares por isso tivemos esse foco na 
operação. Apesar de já ter acontecido uma evolução nesse 
sentido ainda temos muitos casos”, afirma o delegado da Receita 
Estadual de Cascavel, Erson Lopes da Silva.
No ponto de fiscalização de Cascavel foram lavrados 16 autos de 
infração, que somaram R$ 84.098 em multas. Foram apreendidas, 
além de bebidas e combustíveis, uma carga de carne de porco e 
uma carga de gesso irregulares, além de outros produtos.

Itaipulândia corrige licitação e poupa 
R$ 328 mil após cidadão ir ao TCE

Itaipulândia - Após se-
guir as orientações do TCE-
-PR (Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná), a Prefei-
tura de Itaipulândia decidiu 
republicar, com correções, o 
edital do Pregão Presencial 
65/2019. As alterações, que 
geraram economia de R$ 
327.960 ao Município, foram 
possíveis graças ao auxílio 
do controle social realizado 
por meio da manifestação de 
um cidadão à Ouvidoria do 
órgão de controle.

A administração munici-
pal pretende contratar em-
presa para fornecer material 
e executar o serviço de pin-
tura de sinalização viária em 

Itaipulândia. No entanto, se-
gundo a informação recebida 
pelo TCE-PR, o instrumento 
convocatório previa que as li-
citantes dispusessem de ma-
quinário para a execução dos 
trabalhos, sendo que a própria 
prefeitura dispõe de todos os 
equipamentos necessários.

Dessa forma, a manifes-
tação recebida pela Ouvido-
ria do TCE-PR foi encami-
nhada à Cage (Coordenado-
ria de Acompanhamento de 
Atos de Gestão), unidade 
técnica do Tribunal respon-
sável pela fiscalização pre-
ventiva das ações praticadas 
pelos administradores públi-
cos do Paraná. Após analisa-

rem a questão, os técnicos da 
Cage resolveram questionar 
a prefeitura sobre o caso. A 
administração, então, reco-
nheceu a inconformidade e 
republicou o edital, já sem o 
item questionado.

Com a alteração, o valor 
máximo previsto da licitação 
foi reduzido de R$ 717.435 
para R$ 389.425 - o que re-
presenta uma diminuição de 
45,7%. Essa economia foi pos-
sível graças ao corte de gastos 
desnecessários que seriam fei-
tos pela prefeitura, que agora 
poderá realizar o serviço por 
meio da contratação de tercei-
ros, porém com o uso de ma-
quinário próprio.

MP-PR e MPF criam grupo de trabalho
Curitiba - O procura-

dor-geral de Justiça, Ivonei 
Sfoggia, e a procuradora re-
gional Eleitoral do Paraná, 
Eloísa Helena Machado, fir-
maram ontem ato conjunto 
para compor um grupo de 
trabalho com atuação em 
processos criminais eleito-
rais, remetidos à Justiça 
Eleitoral do Paraná. 

A criação do grupo de 
trabalho decorre de decisão 

recente do Supremo Tribu-
nal Federal para que pro-
cessos que envolvem caixa 
dois - um crime eleitoral - 
associado a crimes comuns, 
como corrupção e lavagem 
de dinheiro, sejam julgados 
pela Justiça Eleitoral. As-
sim, processos em curso e 
investigações com esse perfil 
serão encaminhados para os 
Tribunais Regionais Eleito-
rais dos estados para que te-

nham seguimento.
O procurador de Justiça 

Armando Antônio Sobreiro 
Neto, coordenador eleitoral 
do MPPR, diz que “o grupo 
de trabalho é uma iniciativa 
pioneira entre os Ministé-
rios Públicos do Brasil, que 
vai contribuir para dar a 
maior celeridade possível às 
investigações e aos processos 
no estado, que são bastante 
complexos”.
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-

tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Casa carimbadora
O senador Orio-
visto Guimarães 
(Pode-PR) criti-
cou a demora 
da Câmara dos 
Deputados para 
discutir as medi-
das provisórias 
e depois pedir 
ao Senado a 
aprovação a 
toque de caixa, 
“como se fosse 
apenas uma 
casa legislativa 
carimbadora 
das decisões 
alheias”. “Eu dizia na campanha que o Brasil tinha 
uma hora marcada com a verdade e essa hora chegou. 
Essa hora é agora, nesta legislatura. Temos que tomar 
à frente deste processo, tomar o protagonismo, cuidar 
das grandes questões brasileiras”.

Decisões monocráticas
PEC apresentada pelo senador Oriovisto propõe que 
nenhum ministro do STF poderá, isoladamente, suspender 
a vigência de uma lei ou decreto e exige que as decisões 
sejam tomadas pela maioria dos 11 ministros da corte. O 
senador argumenta que não raras vezes o Congresso Na-
cional vota leis e o presidente sanciona, mas uma decisão 
liminar de um único ministro pode suspender seus efeitos. 

Convenção do PSDB
O ex-deputado Bruno Araújo (PE) será aclamado presidente 
nacional do PSDB na convenção desta sexta-feira em 
Brasília. O deputado Pedro Cunha Lima (PB) vai assumir a 
presidência do Instituto Teotônio Vilela e a senadora Mara 
Gabrilli (SP) será vice-presidente nacional. A ordem é de 
renovação no comando do ninho tucano sob a liderança do 
governador João Doria (SP).

Lupion e Maia
O deputado Pedro Lupion (DEM-PR) é um dos principais 
convidados no grupo formado pelo presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), com membros da equipe econômi-
ca para a construção de uma frente suprapartidária com 
uma agenda política descolada do Centrão. 

Embratur
O empresário Gilson Machado Neto tomou posse da 
presidência da Embratur e quer transformar a autarquia 
em agência para o desenvolvimento do turismo. Ele citou 
que o Plano Nacional de Turismo prevê o aumento de 60 
milhões para 100 milhões de brasileiros viajando interna-
mente e a recepção de 12 milhões de estrangeiros até 
2022 - atualmente o número é de 6,6 milhões.

Receitas
No total, o Brasil tem uma receita de US$ 6 bilhões com 
turistas estrangeiros e os brasileiros gastam US$ 19 
bilhões no exterior, déficit de US$ 13 bilhões. O País é 
a 11ª economia em turismo no mundo, e é considerado 
como o maior destino em biodiversidade e o oitavo des-
tino em diversidade cultural.

Frota de pulverização
A aviação agrícola se mostrou importante ferramenta 
de manejo das lavouras, principalmente em função 
da rapidez e precisão com que realiza a aplicação de 
defensivos no combate a pragas e doenças. A prova 
aparece nos números. O Brasil já é dono da segunda 
maior frota de aeronaves agrícolas do mundo, perdendo 
apenas para os EUA. Eram 2.190 aeronaves em 2018, 
de acordo com a Anac.

Frota II
No Paraná, segundo informações do Sindicato Nacional 
das Empresas de Aviação Agrícola, 134 aeronaves agríco-
las operam atualmente, montante que coloca o Estado na 
5ª posição no ranking nacional. O Estado tem 24 empre-
sas aeroagrícolas e 25 operadores privados.

DIVULGAÇÃO

Documentos falsos 

MP denuncia cinco 
pessoas por fraude

Toledo - A 2ª Vara Cri-
minal de Toledo recebeu a 
denúncia apresentada pela 
6ª Promotoria de Justiça 
contra cinco pessoas inves-
tigadas por associação cri-
minosa, uso de documento 
falso e falsidade ideoló-
gica. Um dos denunciados 
é empresário em Toledo e 
outro era servidor público 
responsável pelo posto de 
identificação do Município 
de Rancho Alegre do Oeste. 

De acordo com a denún-
cia que utilizou como base 
a investigação realizada 
pela Polícia Civil - por meio 
da Divisão de Combate à 
Corrupção de Cascavel -, os 
réus utilizavam documentos 

falsificados para criar empre-
sas de fachada para cometer 
crimes de estelionato.

Os crimes são investi-
gados pela Polícia Civil e 
diversos suspeitos já foram 
presos nas quatro fases da 
Operação Vucetich.

O funcionário responsá-
vel pelo posto de identifi-
cação de Rancho Alegre do 
Oeste, onde os documentos 
falsos eram confeccionados, 
já foi denunciado pelos cri-
mes também em Goioerê, 
comarca responsável pelo 
município em que reside. 

O Ministério Público do 
Paraná solicitou a instau-
ração de inquérito policial 
complementar, pois, além 

dos crimes já investigados, 
existem fraudes na emissão 
e no pagamento por meio de 
cheque sem fundos. 

Na denúncia, o juiz de 
Direito Substituto Sérgio 
Laurindo Filho solicita às 
juntas comerciais das cida-
des de Cascavel, Toledo, 
Londrina, Assis Chateau-
briand e ainda Barueri e 
Paraguaçu Paulista, no 
Estado de São Paulo, cópias 
dos contratos sociais de 
todas as empresas abertas 
em nome dos denunciados. 

A manutenção da prisão 
preventiva de três empre-
sários acusados de parti-
cipar do esquema também 
foi solicitada. 

Toledo está habilitado pelo Ministério 
da Saúde após aprovação do POM

Toledo - Toledo é um 
dos três municípios do 
Paraná com o POM (Plano 
Operativo Municipal) apro-
vado pelo Ministério da 
Saúde, com objetivo de 
estabelecer diretrizes para 
implantação e implemen-
tação de ações de saúde 
que incorporem os compo-
nentes da atenção básica, 
média e alta complexida-
des para promover, pro-
teger e recuperar a saúde 
da população adolescente 
em regime de internação, 
internação provisória e 
semiliberdade. As ações 
vão ao encontro da Política 
Nacional de Atenção Inte-
gral à Saúde de Adolescen-
tes em conflito com a Lei 
em regime de internação e 
internação provisória.

Após a aprovação do 
Plano pelo Ministério da 
Saúde, Toledo está habili-
tado a receber maior incen-
tivo financeiro a ser utili-
zado nessa política pública. 
A Secretaria de Saúde 

municipal, após a aprova-
ção do POM, além de ofe-
recer todos os serviços de 
saúde que vão desde a aten-
ção básica como consultas 
e atendimentos médicos, 
odontológicos de enferma-
gem assim como liberação 
de exames distribuição 
de medicamentos entre 
outros insumos necessários 
à saúde, também oferece 
serviços de urgência e emer-
gência e toda a rede munici-
pal de saúde mental. 

“Contamos também 
com toda a rede interseto-
rial municipal, os adoles-
centes do Cense que estão 
em regime fechado que 
têm autorização judicial 
frequentam esses equipa-
mentos através de ativida-
des externas nas secreta-
rias da cultura, educação, 
esporte, centro da juven-
tude, e assistência social”, 
explica a enfermeira Sir-
lene de Fátima da Silva 
Dela Torre, coordenadora 
do POM em Toledo. 

Segundo ela, com o 
recurso recebido da Secre-
taria Estadual de Saúde 
e do Ministério da Saúde, 
o Município realizou o 1º 
Seminário de Atenção Inte-
gral a Saúde do Adolescente 
em medida socioeducativa 
de internação abordando 
temas como redução de 
danos e suicídio, adquiriu 
diferentes materiais educa-
tivos para serem trabalha-
dos com os adolescentes do 
Cense e de toda a rede com 
o objetivo de prevenção.

O Centro de Socioeduca-
ção tem capacidade para 28 
pessoas em regime fechado. 
O principal objetivo do POM 
é oportunizar aos adolescen-
tes do Cense que estão em 
conflitos com a lei a opor-
tunidade de reconhecer os 
diferentes equipamentos 
existentes no Município que 
acolhe e desenvolve ativida-
des e ações capaz de inseri-
-los na sociedade mostrando 
novas possibilidades de vida 
a esses jovens.

Seti diz que lista não é de salários
Cascavel - Uma lista 

com cerca de 30 nomes 
de servidores da Unioeste 
tem circulado pelas redes 
sociais e chama a atenção 
pelos altos valores, atri-
buídos como salários. A 
maioria dos profissionais 
é da área da saúde e mui-
tos valores passam de R$ 
100 mil, inclusive um deles 
chega a R$ 321 mil.

Apesar da polêmica que 
gerou nas redes sociais, a 
relação que está circu-
lando de fato existe, mas 
tem explicação. Segundo 

a Seti  (Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecno-
logia e Ensino Superior), 
a “Unioeste realizou os 
pagamentos para servi-
dores que solicitaram a 
aposentadoria”. Ou seja, 
são servidores que deixa-
ram suas funções acadê-
micas ou hospitalares no 
Hospital Universitário. 
“Em relação aos valores 
remuneratórios de deter-
minados servidores da 
Unioeste, convém ressaltar 
que se tratam, em princí-
pio, de recebimento em 

pecúnia de licenças espe-
ciais [licenças prêmios], 
quinquênios etc não usu-
fruídos quando estes ser-
vidores se encontravam na 
ativa e que foram indeni-
zadas na oportunidade da 
respectiva aposentadoria”, 
diz, em nota. 

A reportagem do Jornal 
O Paraná consultou todos os 
nomes da lista no portal da 
transparência do governo 
do Estado e, de fato, todos 
constam como ex-servidores 
e já estão desligados.
lJULIET MANFRIN
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Recuperação da PR-495 

Consulta popular
Ouro Verde do Oeste abriu 
consulta pública para 
elaboração da LDO 2020, 
por meio do link http://
twixar.me/pqdn. Para 
participar, basta acessar o 
link, preencher o formulário 
e fazer suas sugestões, até 
11 de junho. Após a con-
sulta, as informações serão 
submetidas à apreciação 
da administração, para 
avaliação e incorporação 
dentro de suas propostas 
orçamentárias, e apresen-
tadas em Audiência Pública 
no dia 17 de junho na 
Câmara Municipal.

Grama sintética
O prefeito de Santa Helena, 
Evandro Miguel Grade, 
assinou ordem de serviço 
para construção de campo 
em grama sintética nas 
escolas de Vila Celeste. O 
espaço servirá para atender 
os estudantes e também os 
moradores que praticam es-
portes. A obra é um pedido 
de toda a comunidade 
escolar e também líderes do 
distrito que afirmaram a im-
portância do campo para a 
localidade, pois é uma opção 
a mais para as aulas de Edu-
cação Física, bem como para 
realização de jogos entre os 
moradores.

Práticas 
sustentáveis
Maripá recebeu sete selos 
que reconhecem o Municí-
pio como referência no 
Programa Cidades Susten-
tável para construção da 
Agenda 2030. Os projetos 
são: Maripá Vigilante, 

Cultura para Todos, Leia 
Maripá, Maripá Mais Limpa, 
Cantando e Brincando, 
Revitalização das Orquídeas 
e Festa das Orquídeas e do 
Peixe. “Estamos felizes por ver 
que as iniciativas que viemos 
desenvolvendo têm gerado 
resultados efetivos para a mel-
horia da qualidade de vida da 
população”, disse o prefeito 
Anderson Bento Maria.

Domingo diferente
Acontece domingo (2) o 1º 
Circuito Ecológico em Palo-
tina com Oficinas Temáticas; 
Trilha Ecológica; Plantio de 
árvores e Premiação do 
concurso de desenho e slo-
gan. Inscrições para camin-
hada ou pedal  na Biblioteca 
Pública, Escolas, Acipa, Sec-
retaria de Esportes e Alpha 
Bikes. Para quem preferir, 
haverá ônibus à disposição 
para o passeio, além de 
brindes para os 100 primei-
ros inscritos. A saída será às 
8h do Teatro Municipal.

Reformas no CTG 
O prefeito de Guaraniaçu, 
Osmario Portela, autorizou 
obras de revitalização no CTG 
Porteira do Paraná com ben-
feitorias na arquibancada, 
banheiros e a construção de 
“Quebra Corpo” com investi-
mentos que ultrapassam R$ 
120 mil. No mês de novem-
bro o CTG deve realizar um 
grande evento, com a Festa 
do Município, que irá comem-
orar de 68 anos. “Para quem 
imaginava que tínhamos 
a intenção de acabar com 
a estrutura e prejudicar a 
realização dos eventos pro-
movidos pelo CTG, está aí a 
resposta”, disse o prefeito.

regionalregional@oparana.com.br

Ruas centrais recebem recape
Nos próximos dias 
a Prefeitura de Céu 
Azul lança o edital 
de concorrência 

para a licitação do 
recape asfáltico 

de ruas do Centro, 
com investimentos 
de R$ 2,3 milhões. 
“Embora exista a 
necessidade de 
mais investimentos para a restauração total da malha 

asfáltica da cidade, essa licitação vai recuperar boa parte 
das ruas centrais, que há anos vem sofrendo com a degra-

dação”, afirmou o prefeito Germano Bonamigo.

PanoramaMistério

Polícia busca autor 
de duplo homicídio

O prefeito de Entre Rios do Oeste, Jones Neuri Heiden, 
esteve no DER do Paraná cobrando a urgente recuperação 
da PR-495, em especial o percurso que liga Entre Rios do 
Oeste a Pato Bragado. “É inadmissível a situação que está 
o trajeto, bem como os danos e até mesmo acidentes que 

aconteceram em decorrência dos inúmeros buracos ex-
istentes na estrada. Só tapa-buracos não está adiantando. 
É preciso recapar totalmente a rodovia”, frisou o prefeito.

Capitão Leônidas 
Marques - A Polícia Civil 
investiga a morte de um ca-
sal encontrado sem vida em 
uma casa no Bairro Santa 
Rita, em Capitão Leônidas 
Marques, na região oeste 
do Paraná. Os corpos fo-
ram encontrados na ma-
nhã de ontem, mas a po-
lícia acredita que o crime 
tenha acontecido ainda na 

terça-feira (28). 
De acordo com a po-

lícia, o casal não residia 
naquela casa e o morador, 
principal suspeito do cri-
me, está foragido. 

Os corpos só foram en-
contrados porque o mora-
dor desaparecido não com-
parecia ao trabalho havia 
dois dias seguidos e o chefe 
dele foi até o local em bus-

ca de notícias. Chegando lá 
viu marcas de sangue na ja-
nela e acionou a polícia. 

As vítimas foram identi-
ficadas como Edinei Soares 
e Isaura da Silva Cardoso. 
Ele foi degolado e a mulher 
foi morta a facadas.

A polícia não informou 
se os dois tinham algum re-
lacionamento entre si nem 
com o dono da casa.

PEC: Um ano e meio após rebelião, 
reformas se aproximam do fim

Cascavel - Um ano e meio 
depois de ser destruído em 
uma rebelião que deixou pelo 
menos duas dezenas de feri-
dos e uma morte brutal, com 
um preso decapitado em no-
vembro de 2017, o bloco 3 da 
PEC (Penitenciária Estadual 
de Cascavel) vai voltar a fun-
cionar. Os últimos trabalhos 
estão concentrados em duas 
galerias, mas caminham para 
a conclusão em poucos dias.

Segundo o apurado pelo 
Jornal O Paraná, ainda não 
há data definida para a entre-
ga, mas isso deverá ocorrer 
nas próximas semanas, até 
para facilitar a reacomodação 
dos presos, já que a unidade 
enfrenta superlotação.

A demora na reforma se 
deu em virtude da falta de re-
cursos públicos para essa fina-
lidade. O bloco só vai reacomo-
dar detentos graças às doações 
de entidades, instituições, so-
ciedade civil e, principalmente, 
os Conselhos da Comunidade 
de Cascavel e de Toledo. O te-
lhado foi custeado em um pro-
cesso emergencial pelo Estado. 
A mão de obra ficou por conta 
dos próprios presos.

Para assegurar que os en-
carcerados não escondessem 

ferramentas entre as paredes 
durante os trabalhos, o que 
poderia facilitar uma nova 
rebelião e até fuga, todos os 
escalados trabalharam mo-
nitorados. Foram definidos 
detentos com perfil para a re-
construção e com um rígido 
controle das ferramentas usa-
das, com contagem no início e 
no fim do expediente.

Entre as principais mu-
danças que a reativação 

promete trazer é o retorno 
da capacidade para 960 de-
tentos. Hoje a unidade com-
porta 608 detentos, mas está 
com cerca de 850 presos. 

Além de distribuir esses 
custodiados para o novo bloco, 
a expectativa é para que res-
tem cerca de 90 vagas que se-
rão abertas a detentos que hoje 
estão nas carceragens das ca-
deias públicas de toda a região.

lJULIET MANFRIN

Ecocataratas diz que contrato 
vem sendo cumprido à risca 
Cascavel - A Ecocata-

ratas se posicionou sobre os 
questionamentos feitos à con-
cessionária sobre cláusula 
contratual, a de número 25, 
que se inicia na página 28 e 
que segue até a 31, no docu-
mento original assinado em 
1997, que prevê, segundo o 
Instituto Brasil de Transpor-
tes, a cobertura pelas segura-
doras de obras não realizadas, 
mas que estavam previstas na 
concessão do Anel de Integra-
ção por todo o Paraná.

A Ecocataratas administra 
o trecho da BR-277 desde Foz 
do Iguaçu até Guarapuava de 
onde foram tirados, segundo 
a Polícia Federal durante in-
vestigações em um desdobra-
mento da operação Lava Jato, 
cerca de 125 quilômetros de 
duplicação, metade desse per-
curso no oeste, entre Cascavel 

e Matelândia, e metade na re-
gião central do Estado.

Em nota, “a Ecocataratas 
esclareceu que, mediante o 
IV Termo Aditivo ao Contra-
to de Concessão nº 073/97, 
não estão previstas novas 
obras de melhoria e am-
pliação da rodovia BR-277”, 
e completou que o “citado 
termo reequilibrou os diver-
sos eventos de desequilíbrio 
ocorridos ao longo do contra-
to, tais como atrasos na apli-
cação de reajustes, inclusão 
de ISSQN, isenção de eixos 
suspensos, inclusão/supres-
são de obras, entre outros.” 

“Esclarecemos também 
que, conforme previsto na 
Cláusula XXVI [26] do Con-
trato, a concessionária man-
tém apólice de seguro ga-
rantia, com vistas ao bom 
cumprimento das obrigações 

contratuais”. “Todas as obri-
gações da concessionária são 
fiscalizadas diariamente pelo 
Poder Concedente (DER/PR) 
e validadas mensalmente por 
meio dos Relatórios Mensais 
de Gestão. Dessa forma, to-
das as obrigações pertinen-
tes ao contrato (obras, servi-
ços, etc), estão sendo cumpri-
das em observação ao previsto 
no último aditivo”.

O Jornal O Paraná publi-
cou reportagem na edição de 
quinta-feira (30) na qual a 
direção do IBT alerta para a 
existência da cláusula 25 do 
contrato, que pode garantir 
o ressarcimento das obras 
não executadas em contrato. 
Esses documentos já foram 
enviados pelo Instituto ao Mi-
nistério Público Federal que 
apura essas informações.

lJULIET MANFRIN

Expectativa é para que a PEC volte a contar com o bloco 3 
em poucas semanas

AÍLTON SANTOS
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Hoje
Que o amor 

ronde sua vida. 
Que a paz habite 
seu coração. Que 
seus olhos bril-
hem de alegria. 
Que a coragem 
combata os me-

dos e lhe permita 
as lutas. Que 

nada no mundo 
lhe roube os 

sonhos seus de 
cada dia.

Felicidades!
Assis Martinazzo Piaceintini, Osvaldo Stresser 

Duarte, Reny Levino de Marchi, Alessandro Xavier, 
Claucir Alves, Tony Herbert Santos, Dioneia Toledo, 
Flavio Frizon, Valdir Soprani, Paulo César Lupatini e 

Aparecido José Dias.
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Beleza 
e sensu-
alidade 
de Bruna 
Amabile, 
capa do 
informati-
vo Viver

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR
www.cinewestside.com.br

SALA 3: 14h30 SALA 3: 20h30

SALA 1
14h, 16h30, 
19h e 21h30

SALA 2: 13h50, 16h15, 18h45 e 21h10
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Estímulo à economia

Governo quer liberar saques 
em contas ativas do FGTS
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www.colunaesplanada.com.br - contato@colu-
naesplanada.com.br - Caixa Postal 1980 - CEP 

70254-970 - Brasília DF

Com  Luana Lopes, Equipe de DF e SP

EsplanadaColuna

POR LEANDRO MAZZINI
Twitter @colunaesplanada

Equação política
Ele conseguiu 191 assinatu-
ras e pontua que o objetivo 
da emenda é transferir para 
governadores, prefeitos, depu-
tados estaduais e vereadores a 
responsabilidade de se articu-
larem para alterarem as regras 
de seus funcionários públicos.

Caixa na rabeira
Alguns governadores e prefei-
tos têm se posicionado contra 
a reforma, mas defendem as 
alterações por enfrentarem 
problemas financeiros das Pre-
vidências de seus estados.

Renegado
Aécio Neves que ore muito. 
Hoje, nenhum partido - nem o 
seu PSDB - o quer filiado em 
seus quadros. Tampouco o Ci-
dadania (ex-PPS), do presidente 
Roberto Freire.

Fala, Freire
Em nota à Coluna, Freire “nega 
qualquer tratativa no sentido 
de filiar o deputado”. O partido 
“busca e tem conseguido 
trazer para seus quadros novas 
lideranças que contribuem com 
o novo momento, que é o da 
renovação política”.

Feminismo 
O ministro do STF Luís Rob-
erto Barroso e a socióloga e 
cientista política Jacqueline 
Pitanguy vão debater hoje o 
tema Direitos e Conquistas 
na Constituição de 1988 e 
desafios nos tempos atuais, 
no Centro Cultural da Justiça 
Federal, no Rio.

Mais uma
O Departamento de Proteção 
e Defesa do Consumidor do 
Ministério da Justiça acolheu 
pedido da Aliança Controle 
do Tabagismo e notificou a 
cigarreira Souza Cruz para 
esclarecer sobre uma suposta 
publicidade dos produtos em 
eventos para jovens.

Cochilo...
A convocação do chefe da 
Casa Civil, Onyx Lorenzoni, 
na CCJ da Câmara expôs, 
de novo, a fragilidade da 
base. Apesar de ter maioria 
no colegiado, a mesma que 
aprovou com folga o texto 
da reforma da Previdência, 
os governistas - em especial 
líderes - “cochilaram” e não 
marcaram presença para 
derrubar o requerimento da 
oposição.

...e tiro no pé
Restou ao ministro Onyx e 
ao porta-voz da Presidência 
confirmarem a ida do chefe da 
Casa Civil. Mas a oposição vai 
azucrinar: a pauta é o decreto 
de posse e porte de armas.

Tributação
Diretor do Centro de Cidadania 
Fiscal, ex-secretário execu-
tivo da Fazenda e idealizador 
do imposto único, o econo-
mista Bernard Appy pontua 
que, além da tributação do 
consumo, é preciso modificar 
a tributação sobre a renda e 
o trabalho para “corrigir dis-
torções que geram problemas 
de eficiência econômica e de 
distribuição de renda”.

Cada um por si
Patriotismo nessa reforma é palavra inexistente do vocabulário. O 
que se viu até agora é uma batalha de vários segmentos da socie-
dade, cada um tentando salvar a si - o sacrifício é sempre para o 
outro. Passou de 80 o número de emendas apresentadas à PEC 
da Reforma da Previdência em tramitação na Comissão Especial 
da Câmara Federal. Terminou ontem o prazo para a apresentação 
de sugestões de mudanças no texto. Líder do Cidadania (ex-PPS), 
o deputado Daniel Coelho (PE), por exemplo, protocolou emenda 

que retira servidores municipais e estaduais da reforma. 

Brasília - O governo es-
tuda liberar saques de con-
tas ativas do FGTS (Fundo 
de Garantia de Tempo de 
Serviço), numa medida si-
milar à implementada pelo 
Governo Michel Temer no 
caso de contas inativas. A 
informação foi confirmada 
ontem (30) pelo ministro da 
Economia, Paulo Guedes.

O objetivo é o mesmo: 
injetar recursos capazes 
de alavancar a volta do 

crescimento. 
A medida, entretanto, 

ainda segue em estudo, e 
só deve ser implementada 
após a eventual aprovação 
da reforma da Previdên-
cia. “Nós temos que come-
çar pelas coisas mais im-
portantes”, disse Guedes. 
“As coisas devem se acele-
rar nas próximas três ou 
quatro semanas”, disse o 
ministro, em referência à 
tramitação da reforma da 

Previdência no Congresso.
Ao citar medidas de es-

tímulo ao crescimento que 
devem ser anunciadas após 
a aprovação da nova Pre-
vidência, Guedes mencio-
nou a nova rodada de libe-
ração dos saques nas con-
tas do FGTS. “Inativas e 
ativas. Ativas também”, 
afirmou ele, sem dar mais 
detalhes sobre a medida e 
ao frisar que ainda “não 
foi batido o martelo”.

PIB tem queda de 
0,2% no 1º trimestre

Em meio à incerteza po-
lítica e econômica, o Brasil 
começou o ano com a econo-
mia em retração, com queda 
de 0,2% no PIB (Produto In-
terno Bruto) do primeiro tri-
mestre, na comparação com 
o quarto trimestre de 2018. 
Os dados foram divulgados 
nessa quinta-feira (30) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística).

Foi a primeira retração 
na atividade econômica desde 
o quarto trimestre de 2016, 
quando a economia atingiu o 
fundo do poço, antes de sair 
da recessão, a partir do início 
de 2017, conforme definição 
do Codace (Comitê de Data-
ção de Ciclos Econômicos), 
abrigado na FGV (Fundação 
Getulio Vargas).

A retração do PIB refor-
ça a lentidão da recuperação 
da economia, ainda longe do 
nível de antes da recessão, ini-
ciada no segundo trimestre de 
2014. Em 2017 e 2018, o PIB 
avançou 1,1% em cada ano, 
insuficiente para recuperar o 
tombo de 8,1% no acumulado 
de 11 trimestres de recessão.

Como o PIB cresceu ape-
nas 0,1% nos três últimos 
meses de 2018, em relação 
ao trimestre imediatamen-
te anterior, está confirma-
do um quadro de paralisia 
na economia. Esse quadro 

contamina as projeções para o 
crescimento econômico de 2019, 
que começaram o ano na casa de 
2,5% e foram sendo revistas pa-
ra baixo até atingir 1,23%, em 
média, segundo a edição divul-
gada na última segunda-feira 
do Boletim Focus, pesquisa do 
Banco Central (BC) com ana-
listas de todo o País.

Entre economistas, a eleva-
da incerteza quanto aos rumos 
da economia, com destaque 
para a falta de definição sobre 
a reforma da Previdência, é o 
motivo mais citado para a fre-
ada no PIB, ao lado de choques 
negativos que atingiram a eco-
nomia no fim do ano passado 
e no início de 2019, como a cri-
se econômica na Argentina e o 
rompimento de uma barragem 
de rejeitos de mineração da Vale 
em Brumadinho (MG).

VACINAÇÃO 
A vacinação contra a gripe 

termina nesta sexta-feira (31) 
para o público-alvo da campa-
nha. O saldo de doses estará 
disponível para toda a popula-
ção a partir de segunda-feira 
(3). A secretaria estadual segue 
orientação do Ministério da 
Saúde de atingir 90% de cober-
tura vacinal.

O boletim sobre a situação 
da gripe influenza no Paraná 
divulgado quarta-feira (29) pe-
la Secretaria da Saúde do Para-

ná registra 133 casos confir-
mados, com 37 mortes. São 
seis óbitos a mais que na 
semana anterior. Os casos 
aconteceram em Almiran-
te Tamandaré (menino de 
1 ano), Paranavaí (homem 
de 49 anos), Santa Terezi-
nha de Itaipu, (mulher de 60 
anos), Paranaguá (mulher 
de 75 anos), Curitiba (ho-
mem de 76 anos) e Foz do 
Iguaçu (homem de 91 anos).

EXPORTAÇÕES 
A ÁRABES

As exportações brasilei-
ras para os países árabes au-
mentaram 20% de janeiro a 
abril em comparação a igual 
período de 2018 e somaram 
US$ 4,13 bilhões, segundo 
divulgado nessa quinta-feira 
(30) pela Câmara de Comér-
cio Árabe-Brasileira.

As importações também 
cresceram no período, pa-
ra US$ 2,2 bilhões, alta de 
3,4% ante igual intervalo cor-
respondente de 2018. Den-
tre os produtos exportados, 
os destaques foram a carne 
de frango, que resultou em 
receita de US$ 792 milhões 
(+12% na comparação anu-
al), minério de ferro (US$ 625 
milhões), açúcar (US$ 536 
milhões), carne bovina (US$ 
385 milhões) e veículos aéreos 
(US$ 322 milhões).  

Pior não fica
“É quase impossível piorar o sistema tributário brasileiro. 
Vivemos num país em que a alíquota para quem ganha R$ 

6 mil é maior do que para quem ganha R$ 20 mil. Não é de 
estranhar que tenha tão pouca gente de alta renda querendo 

ser empregado formal”.

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 20/6, físicas 17/6 ,domésticos 6/6

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,57 - 2,09 4,94
IGP-M (FGV) 0,92 0,45 3,56 7,64
IGP-DI (FGV) 0,90 - 3,33 8,25

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,0827 1,0864 1,0764
IGP-DI (FGV) 1,0827 1,0825 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 2ª parcela
vence em 31/05, com juros Selic de 1%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

26/4 a 26/5 0,5000 0,3715 0,0000
27/4 a 27/5 0,5000 0,3715 0,0000
28/4 a 28/5 0,5000 0,3715 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,3715 0,0000
2/5 a 2/6 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -1,32% 26,15 
Vale ON +0,62% 50,01 
ItauUnibanco PN +1,04% 35,08 
Bradesco PN +1,84% 37,09 
Brasil ON +1,46% 51,95 
JBS ON +5,20% 22,27

IBOVESPA: +0,92% 97.457 pontos

Iene 109,69
Libra est. 0,7924
Euro 0,8976
Peso arg. 44,32

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,1% 3,9780 3,9790 +1,4%

PTAX  (BC) -0,6% 3,9714 3,9720 +0,7%

PARALELO 0,0% 3,9300 4,2100 +1,7%

TURISMO 0,0% 3,9300 4,1900 +1,7%

EURO -0,6% 4,4229 4,4252 +0,1%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.526,39 1.531,41 0,33 1,19 4,76
Norte 1.542,44 1.541,07 -0,09 1,35 5,32
Oeste 1.530,93 1.533,55 0,17 0,91 3,81

DÓLAR 30/05

Iene R$ 0,0362
Libra est. R$ 5,01
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.586,29 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 30/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. MAIO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 7,03 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

ÍNDICES DE INFLAÇÃO



Firás Fahs disputa o seu 1º
campeonato internacional

por Luiz Aparecido
esportes@cascavelnews.com.br Sexta-feira, 31/05/2019O Paraná Bandeirada10

Raijan quer repetir vitória em Londrina
Último vencedor de uma corrida do Mercedes-Benz Challenge no Autódromo de Lon-
drina, Raijan Mascarello espera repetir o feito na terceira etapa da atual temporada, 
que será disputada no próximo domingo. A última vez que a categoria esteve na pista 
paranaense foi na dia 10 de setembro de 2017. “Lembro muito bem daquele dia. Foi 

a minha primeira vitória na categoria e vencemos graças a um bom trabalho no pit 
stop obrigatório, além de eu ter feito a última volta com um pneu furado. Tomara que 
a festa se repita neste fim de semana”, conta o piloto da CLA45AMG de número 17.

O piloto de Foz do Igua-
çu Firás Fahs tem mais um 
desafio neste fim de sema-
na. Até sábado ele disputa 
a categoria Cadete no Cam-
peonato Sul-Americano de 
Kart, no Kartódromo do 
Velopark, em Nova Santa 
Rita, no Rio Grande do Sul. 
É a primeira competição 
internacional de Firás.

Firás Fahs, da equipe 
Cellshop/SOS Proteção, 
encerra no Sul-Americano 
uma sequência de provas 
que começou há duas sema-
nas com vitória na segunda 
etapa do Campeonato Cita-
dino de Foz do Iguaçu. No 
último sábado ele conquis-

tou o quarto lugar da etapa 
de encerramento do Cam-
peonato Metropolitano de 
Cascavel. Os resultados de 
Foz do Iguaçu e Cascavel 
deixam Firás confiante pa-
ra o Sul-Americano. “Tive 
uma sequência de bons re-
sultados. Treinei e dispu-
tei o Sul-Brasileiro no Ve-
lopark e por isso acredito 
que farei uma boa estreia 
em competições internacio-
nais”, destaca Firás Fahs.

ÜSul-Americano
A chuva forte que caiu 
ontem no Rio Grande do Sul 
interrompeu os treinos do 
Campeonato Sul-Americano 
de Kart à tarde. 

ÜFórmula Indy
Depois das 500 Milhas de 
Indianápolis, a Fórmula Indy 
prossegue neste fim de 
semana com a única rodada 
dupla do calendário, no cir-
cuito de Belle Isle. A catego-
ria volta a ter só dois bra-
sileiros no grid: Tony Kanaan 
e Matheus Leist, da Foyt. 
Helio Castroneves disputou 
apenas as 500 Milhas. 

Firás Fahs confia em 
uma boa estreia em 
competições inter-

nacionais

 MARIO FERREIRA

O cascavelense Paulo 
Bento disputa neste sábado 
e domingo a segunda etapa 
do Campeonato Paranaense 
de Velocidade no Autódromo 
Internacional de Curitiba. 
Seu foco é conquistar a vitó-
ria e assumir a liderança da 
categoria Marcas A. 

Paulo Bento diz que o 
carro da equipe Consórcio 
New Holland/Clínica de 
Estética Harmonia/Motel 
Lumini/Auto Brasil veícu-
los/Sorbara está preparado 

Paulo Bento vai à capital
em busca da liderança

para buscar a vitória. “Tere-
mos uma grande batalha pe-
la frente e esperamos pegas 
acirrados”, comenta Paulo 
Bento, vice-líder do campeo-
nato, com 30 pintos. 

EDOLI CAUS
Edoli Caus Júnior será o se-

gundo cascavelense a disputar 
a segunda etapa do Paranaen-
se de Velocidade, em Curitiba. 
Ele irá competir em dupla com 
o curitibano Guto Baldo, tam-
bém na categoria Marcas A. 

Felipe e Caíto disputam 
a 2ª etapa da Copa HB20

Os irmãos Felipe e Caíto 
Carvalho, da equipe Sen-
sei, serão os representan-
tes de Cascavel na segunda 
etapa da Copa HB 20, que 
será disputada neste fim de 
semana em Londrina, no 
norte do Paraná. 

A programação começa 
hoje com três sessões de 
treinos livres. Neste sá-
bado o treino classificató-
rio será das 8h10 às 8h30 
e a largada da Corrida 
1 está programada para 
as 13h45. A corrida 2 se-
rá domingo, com largada 
prevista para as 14h20. 

Felipe Carvalho está na 
oitava colocação na clas-
sificação do campeonato 
da categoria Pro, com sete 
pontos. Caíto ocupa a 12ª 
colocação, com dois pontos. 

Felipe Carvalho diz que 
o conhecimento da pista 
londrinense será importan-
te para essa etapa. Mas te-
rá pilotos de muitos talen-
tos na prova e isso garan-

tirá um grande espetáculo. 
Caíto diz que ele e Felipe 
sempre andaram bem em 
Londrina. “Estou confiante 
de que teremos bons resul-
tados e subiremos várias 
posições na classificação do 
campeonato”, frisa Caíto.

ÜErechim
Hoje será o último dia 
de reconhecimento 
das Especiais do 
22º Rali de Erechim. 
A competição será 
amanhã e domingo. 

VANDERLEY SOARES

Felipe Carvalho é sétimo colocado na categoria Pro depois da 
etapa de Campo Grande

Paulo Bento diz que o carro está preparado para buscar a 
vitória neste fim de semana em Curitiba

BISPO NETO

Classificação da categoria Marcas A
Pos. ... Piloto ...............................................Pontos
1º) .......Rafael Barranco ..............................................44
2º) .......Paulo Bento ....................................................30
3º) .......Edson Bueno/Marcel Sedano ...........................28
4º) .......Gustavo Magnabosco/Gefferson Lima ..............21
5º) .......Thiago Klein ....................................................19
6º) .......Valmor Emilio Weiss ........................................15
7º) .......Marcelo Beux ..................................................14
8º) .......Rômulo Molinari/Alexandre Frankemberger........10
9º) .......Augusto Baldo Neto/Edoli Caus Júnior ................3
  ..........Edson Campana Sita/Stive Tokarski ...................3
  ..........Ruslan Carta Filho/Andrei Carta .........................3
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Panorama
esportivo

Liga Nacional

Marechal Futsal recebe Intelli
em busca de manter o embalo

LNF Cascavel desafia candidato a líder da Liga

FASES
DA LUA

Sábado
01/06/2019

Chuva

CHEIA
17/06 - 05h31

Sexta
31/05/2019

MINGUANTE
25/06- 06h48

NOVA
03/06- 07h02

CRESCENTE
10/06 - 03h00

Maringá
max 27
min 19

Cascavel
max 21
min 16

Foz do Iguaçu
max 22
min 18

Londrina
max 28
min 17

Curitiba
max 21
min 16

Paranaguá
max 24
min 19

Domingo
02/06/2019

Secretário da 
Previdência 

do Ministério 
da Economia, 

Leonardo Rolim. 

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

05 10 11 15 22 29 31
concurso: 0143

17 21 36 42 49 69 76

09 10 15 29 44 47

concurso: 1928
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Opinião

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
11/05 - 22h13

Fases da lua

Cascavel Curitiba

‘‘Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte ‘‘

Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 
para o seu 

patriotismo 
para que esses 
juros caiam um 

pouquinho mais. 
Tenho certeza 
de que nossas 

orações tocarão 
seu coração”. 
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Crescente
11/05 - 22h13

Fases da lua

CascavelCuritiba

‘‘ Os brasileiros de várias regiões do País já enfrentaram as 
dificuldades impostas por uma crise hídrica. Também continua 
presente na memória da população da Região Metropolitana de 
São Paulo o período de falta de água enfrentado a partir de 2014 
na localidade. Os moradores que se deparam com essa situação 
precisam mudar hábitos e focar na economia de água. Mas o País 
não está livre de novos períodos sem disponibilidade suficiente de 
água, conforme aponta o Plano Nacional de Segurança Hídrica, 
recentemente divulgado pelo governo federal.

O documento alerta que aproximadamente 55 milhões de 
brasileiros de regiões urbanas podem enfrentar falta de água em 
2035 se nada for feito para mudar esse cenário. Para evitar o pior, 
o País precisa investir R$ 27,5 bilhões nos próximos 15 anos em 
99 projetos como sistemas adutores, barragens, canais e eixos de 
integração das bacias hidrográficas. Essas intervenções são fun-
damentais para aumentar a oferta de água nas regiões apontadas 
pelo levantamento.

Outras iniciativas também podem ajudar a reduzir os riscos 
de estresse hídrico. Um deles é um programa para a redução de 
perdas. O País ainda desperdiça água que recebe um tratamento 
muito dispendioso. A média nacional de perdas chega próximo a 
40% do que é produzido. 

A gestão dos recursos hídricos deve ainda incentivar o reuso 
de água nas cidades. Alguns municípios já perceberam a impor-
tância de usar esse recurso para a limpeza de praças e irrigação 
de jardins. Essas medidas precisam inclusive ser ampliadas e até 
mesmo previstas em uma legislação, que contribua para incentivar 
também o reuso na agricultura, um dos setores que apresenta um 
dos maiores indicadores de consumo de água.

A falta de água pode se tornar um dos grandes problemas para 
as próximas gerações. Por isso, as medidas preventivas precisam 
ser adotadas urgentemente. Caso contrário, corremos o risco de 
levar um futuro muito nebuloso para as futuras gerações. 

Crise hídrica no horizonte‘‘
Do presidente Jair 
Bolsonaro para o 
presidente do Banco 
do Brasil, Rubem 
Novaes, na abertura 
do Agrishow, ontem, 
ao pedir redução nos 
juros para o setor 
agropecuário. 

“Apelo para o 
seu coração, 

para o seu 
patriotismo 

para que esses 
juros caiam um 
pouquinho mais. 

Tenho certeza 
de que nossas 
orações tocarão 

seu coração”. 
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Luiz Pladevall é presidente da Apecs (Associação Paulista 
de Empresas de Consultoria e Serviços em Saneamento e 
Meio Ambiente) e vice-presidente da Abes-SP (Associação 
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AGÊNCIA SENADO

Chuva Chuva Chuva Chuva

 “Nós perdemos 
muito tempo, 
perdemos o 

bônus demo-
gráfico. Não dá pra 
fazer uma transição 
suave sem ter uma 

perda muito grande 
de impacto fiscal. Se 
tivéssemos feito uma 

reforma em 2011, 
poderíamos ter uma 
transição suave, mas 
perdemos oito anos e 
a situação só piora”.

Você se considera uma pessoa serena ou intranquila? Quando 
pensamos no que é contrário de serenidade nos vem à mente o que 
é turbulento, que produz confusão, irrequieto e intranquilo. Do latim, 
turbar	signifi	ca	desordem,	rumor,	perturbação,	confusão.	Uma	pessoa	
assim é aquela que vive perturbada por seus próprios pensamentos, 
intranquila, não tem paz, vive confusa por seus próprios ruídos.

O	coração	e	a	mente	podem	permanecer	em	estado	de	intranquili-
dade quando não sabemos lidar com a vida e fazer a gestão de nossos 
pensamentos	e	emoções.	A	perturbação	não	está	fora	da	pessoa,	
mas dentro. Há pessoas que parecem estar sempre procurando algo. 
Estão aqui e longe ao mesmo tempo. Falam das coisas como se lhes 
faltasse	sempre	algo.	Nessa	situação	a	pessoa	não	consegue	pensar	
a	vida	com	clareza.	As	emoções	a	arrastam	sempre	para	ruídos	que	
impossibilitam a paz.

Pessoas assim não são senhoras da própria casa. Sua casa 
parece sempre habitada por estranhos que perturbam, porque quem 
habita	sua	interioridade	são	suas	emoções	e	seus	pensamentos	per-
turbadores. Vai deixar quem está perto intranquilo.

Se alguém assim for gestor de uma empresa, seus funcioná-
rios ficarão inquietos. Ele pensa que espalhando intranquilidade 
fará quem está ao seu redor trabalhar. Em vez de estimular o 
trabalho,	provoca	agitação.

Contra esse tumulto é preciso encontrar a paz interior. Encontra 
a	paz	no	coração	quem	consegue	estar	consigo	mesmo.	A	sintonia	
com Deus também fará com que a pessoa desenvolva em torno de 
si uma atmosfera de serenidade e tranquilidade. Os colaboradores e 
os funcionários que estão em torno de uma pessoa que busca a paz 
interior vão se sentir mais seguros e se dedicarão ao trabalho com 
mais empenho e prazer.

A	força	não	está	na	inquietação,	mas	sim	na	tranquilidade	e	na	
serenidade.	A	paz	interior	na	pessoa	será	sempre	fruto	da	busca	da	
própria verdade. Quando eu sou verdadeiro, sou aquilo que sou e me 
aceito como sou diante de Deus, então vou acalmando as minhas 
inquietações,	perturbações	e	vou	encontrando	a	paz	e	a	tranquilidade	
que inspira também quem está ao meu redor. 

Chuva

Nublado

LIGA FUTSAL
Pos.Time P J V E D GP GC SG
1º Carlos Barbosa 17 7 5 2 0 24 13 14
2º Magnus 16 7 4 1 1 28 13 15
3º Corinthians 16 7 3 1 1 18 14 4
4º Tubarão 15 6 5 0 1 19 9 10
5º Foz Cataratas 12 6 4 0 2 19 12 7
6º	 Atlântico	 10	 7	 3	 1	 3	 19	 20	 -1
7º Campo Mourão 9 6 3 0 3 16 15 1
8º Intelli 8 6 5 2 2 16 20 -4
9º	 Assoeva	 7	 5	 2	 1	 2	 14	 14	 0
10º Pato Futsal 7 6 2 1 3 13 19 -6
11º	 Joaçaba	 7	 6	 2	 1	 3	 12	 18	 -6
12º Jaraguá  6 5 2 0 3 11 10 1
13º Marechal 6 5 2 0 3 13 17 -4
14º Minas 6 6 2 0 4 10 11 -1
15º Cascavel 6 6 2 0 4 9 12 -3
16º Marreco 6 6 1 3 2 19 20 -3
17º Joinville 5 6 1 2 3 9 14 -5
18º Blumenau 3 5 1 0 4 6 11 -5
19º São José 1 6 0 1 5 6 16 -14

          HOJE
19h30 Marechal x Intelli
20h15 Magnus x Cascavel
20h15 Blumenau x Tubarão
20h15	 Joinville	 x	 Assoeva
20h15 Jaraguá x Campo Mourão
20h15 Carlos Barbosa x Marreco

          SÁBADO
18h15	 Atlântico	 x	 Foz	Cataratas

          DOMINGO
19h	 Joaçaba	 x	 São	José

        QUARTA-FEIRA (5)
20h15 Pato x Minas

7ª RODADA

Vindo de derrota na Tríplice Fronteira para o Foz 
Cataratas, na última terça-feira (28), o Cascavel 

Futsal tem novo compromisso fora de casa nesta 
sexta-feira, quando desafia o Magnus em Sorocaba 
(SP), às 20h15, pela 7ª rodada da Liga Nacional. O 
time paulista almeja a liderança da competição. Já a 
equipe paranaense fará o segundo confronto seguido 
como visitante nesta nova sequência de três partidas 
longe de sua torcida. Há 15 dias, a Serpente visitou 

São José dos Pinhais, Joinville/SC e Marechal Rondon 
seguidamente, e acumulou uma vitória, uma derrota e 
um empate, respectivamente. Depois, recebeu e ven-
ceu (3 a 1) o Blumenau/SC, no último sábado, antes 
de viajar a Foz do Iguaçu e agora a Sorocaba. A nova 
sequência longe da sua torcida terminará quinta-feira 
(6) em Ampére, onde o Cascavel Futsal entrará em 

quadra pela 12ª da Série Ouro.

JOGAM HOJE
                SÉRIE B

19h15	 Figueirense	 x	 Atlético-GO
20h30 São Bento x CRB
21h30 Vitória x Bragantino

Cascavel – Empolgado 
por três resultados favo-
ráveis, que coincidem com 
chegada do técnico Fer-
nando Malafaia, depois 
de cinco tropeços segui-
dos que culminaram com 
uma série de mudanças 
no elenco, o Marechal Fut-
sal volta à quadra nesta 
sexta-feira contando com 
o fator casa em busca de 
manter o embalo na tem-
porada. O compromisso é 
com a Intelli, às 19h30, no 

Ginásio Ney Braga, pela 7ª 
rodada da Liga Nacional.

A sequência positiva 
começou diante de seu 
torcedor na semana pas-
sada, quando, na segun-
da-feira (20), encerrou os 
100% de aproveitamento 
do Cascavel no Paranaense 
com um empate por 1 a 1. 
Dois dias depois, venceu a 
sensação Campo Mourão 
por 3 a 0, também em casa 
e pelo Estadual. No último 
sábado (25), visitou o time 
mourãoense pela Liga e 
novamente triunfou, desta 
vez por 3 a 2.

A vitória na 6ª rodada 
da Liga elevou o Mare-
chal da penúltima para a 

13ª posição na classifica-
ção. Nesta noite, terá o 8º 
colocado como adversário, 
num confronto direto por 
posições na zona interme-
diária da tabela.

Para este jogo, o téc-
nico Fernando Malafaia 
a inda não conta com 
o ala/f ixo Ygor Mota, 
que depois de defender 
a Assoeva de Venâncio 
Aires (RS) em 2017 e 
2018 estava no Belenen-
ses, em Portugal. Ele foi 
anunciado esta semana, 
mas só poderá ser regis-
trado como jogador do 
Marechal na janela de 
transferências que vai de 
20 de junho a 20 de julho.

Cascavel - A 1ª fase 
regional da 66ª edição dos 
Jeps (Jogos Escolares do 
Paraná), que envolve 15 
Núcleos Regionais de Edu-
cação, terá início nesta 
sexta-feira em 15 cidades. 
Para os alunos-atletas da 
área de abrangência do 
NRE de Cascavel, as dis-
putas serão em Corbélia, 
até quarta-feira (5).

A Cidade das Flores 
receberá ao todo 1.627 pes-
soas diretamente envolvi-
das com os Jogos durante 
os seis dias de disputa, 
sendo 1.502 atletas em 186 
equipes de 15 municípios.

A competição será desen-
volvida nas modalidades de 
atletismo, basquete, futsal, 
handebol, tênis de mesa, 

vôlei e xadrez, nas catego-
rias A (15 a 17 anos) e B (12 
a 14 anos), nos naipes femi-
nino e masculino.

Além do desporto regu-
lar, os Jeps em Corbélia 
reunirão 111 alunos-atle-
tas com necessidades espe-
ciais para as disputas do 
atletismo paradesportivo 
– são 37 equipes, de três 
cidades: Cascavel, Corbélia 
e Guaraniaçu.

Outros 12 municípios 
estarão representados na 
competição: Anahy, Boa 
Vista da Aparecida, Braga-
ney, Campo Bonito, Capi-
tão Leônidas Marques, 
Catanduvas, Céu Azul, 
Lindoeste, Santa Tereza 
do Oeste, Ibema, Iguatu e 
Vera Cruz do Oeste.

Série Ouro
A partida que estava 
marcada para ontem entre 
Ampére e Pato foi adiada 
há poucas horas do início 
do confronto, pela falta de 
condições de jogo no Giná-
sio da Rondinha. A quadra 
do local apresentou umi-
dade excessiva desde as 
primeiras horas da manhã, 
o que poderia levar risco de 
lesões aos atletas caso o 
duelo fosse realizado.

Outra vez
O fato curioso é que a 
partida entre Ampére e 
Pato que estava marcada 
para ontem era antecipada 
da 14ª rodada, a primeira 
do returno, sendo que o 
campeonato está na 11ª, 
a antepenúltima do turno. 
Situação semelhante ocor-
reu quando Marechal e Foz 
Cataratas tentaram, há dois 
meses, antecipar o con-
fronto desta rodada (11ª), o 
que não foi possível tam-
bém em cima da hora por 
conta de um surto de virose 
no time rondonense.

Datas
Os duelos que tentaram ser 
antecipados, agora foram 
adiados e geraram certo 
impasse no calendário de 
jogos da Série Ouro. Isso 
porque as datas que já 
estão “apertadas” ficarão 
ainda mais por conta dos 
Jogos Abertos do Paraná, 
que terão fases regionais 
em dois fins de semana de 
julho, e as fases finais B e 
A em agosto.

Liga Futsal
A sexta-feira será intensa 
para os times paranaenses 
na Liga Futsal. Além dos 
duelos de Marechal e Cas-
cavel contra os paulistas 
Intelli e Sorocaba, Marreco 
e Campo Mourão também 
irão à quadra hoje pela 7ª 
rodada da competição, am-
bos fora de casa. A equipe 
de Francisco Beltrão desa-
fiará o líder e único invicto 
Carlos Barbosa, às 20h15, 
no Rio Grande do Sul, en-
quanto o time mourãoense 
medirá forças contra o 
Jaraguá em Santa Catarina, 
também às 20h15. Já o Foz 
Cataratas duelará amanhã 
com o Atlântico, em Ere-
chim (RS), e o Pato fechará 
a rodada na quarta-feira (5) 
contra o Minas, em casa.

Corbélia dá largada à
fase regional dos Jeps

Outras regionais
A 2ª fase regional da 66ª edição dos Jogos Esco-
lares contará com as instituições de ensino perten-
centes aos demais Núcleos Regionais de Educação 
do Oeste do Estado e será realizada de 14 a 19 de 
junho. Para o NRE de Toledo as disputas serão em 
Guaíra; para o de Assis Chateaubriand serão em 
Tupãssi; e para o de Foz do Iguaçu serão em Santa 
Terezinha de Itaipu.
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Canoísta de Cascavel é 
o único do caiaque do 
País na Copa do Mundo

Cascavel – Começa 
nesta sexta-feira a 2ª eta-
pa da Copa do Mundo de 
Canoagem Velocidade e Pa-
racanoagem, em Duisburg, 
na Alemanha. O Brasil te-
rá três atletas na compe-
tição. Eles já estão no local 
da prova desde o começo da 
semana. Na canoa competi-
rão Isaquias Queiroz e Er-
lon de Souza, nas provas 
C1-500m, C1-1000m e C1-
-5000ms, e no caiaque es-
tará Vagner Júnior Souta, 
atleta do CRC (Clube de Re-
gatas Cascavel), nas provas 
do K1-1000 e K1-5000m.

“Vai ser meu primeiro 
desafio internacional es-
te ano, espero trazer bons 
frutos para o Brasil. Trei-
nei bastante e o trabalho 
vai continuar ainda, mas 
espero que eu consiga tra-
zer bons resultados”, diz 
Vagner, único atleta do 
caiaque do Brasil na Copa 
do Mundo na Alemanha.

Na comissão técnica, se-
rá nova oportunidade para 
o treinador Lauro de Souza 
avaliar o trabalho realizado 
na equipe de canoa do Bra-
sil neste período pré-Olim-
píada. Ele, que é o respon-

sável técnico do Clube de 
Regatas Cascavel, assu-
miu a seleção brasileira 
da modalidade no fim do 
ano passado, com o faleci-
mento de Jesus Morlan, e 
já viu Isaquias Queiroz e 
Erlon de Souza se desta-
carem na 1ª etapa da Co-
pa do Mundo, realizada no 
último fim de semana na 
Polônia. Isaquias foi me-
dalha de ouro no C1-500m 
e Erlon foi o sexto colo-
cado na distância, a qual 
não competia há 10 anos.

Vagner compete na Europa 
de olho em Tóquio 2020

GINA PRATI
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-189787.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-189778.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-189788.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-189779.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-189777.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-189786.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190038.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190043.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua JK, 
1610. Imóvel com 1 sala com sacada, 
1 cozinha, 2 quartos, banheiro social, 
lavanderia, 1 vaga de garagem.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Térreo local izado 
na Rua Publio Pimentel, no Alto 
Alegre. Imóvel com 59 m². 01 Sala, 
01 Cozinha; 02 Dormitórios; 1 WC 
Social; 01 Área de Serviço; 01 Vaga 
de garagem. R$ 850,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado da Rua 
Carlos de Carvalho, 4066, em frente 
ao Hospital  Coração. Imóvel com 
158m². Sala com 2 ambientes, sacada, 
cozinha, 2 dormitórios, 1 suíte, 1 
banheiro social, área de serviço, 1 
vaga de garagem coberta. R$1400,00.  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Apartamento para venda próximo 
a FAG, com 68 m². Imóvel com 
1 sala, cozinha, 1 dormitório, 1 
suíte, 1 banheiro social, 1 vaga de 
garagem coberta. R$220.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-189785.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-190051.

SERAFIM VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190028.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
170.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190031.

SERAFIM VENDE CASA
 Vende ou troca casa no centro em 
Paraíso do Norte, ótima localização, 
terreno medindo aprox 130m², com 
área construída de 55m², sendo 2 
quartos mais dependências, sobra 
de terreno no fundo por apenas R$ 
100.000,  aceita-se trocas por imóvel 
em cascavel ou região, caminho carros 
camionetes F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-190042.

SERAFIM VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190048.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190049.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190040.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190047.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190046.

V. MORETTI ALUGA
C a s a  p a r a  l o c a ç ã o  n a  R u a 
Chopinzinho, bairro Florença. Imóvel 
com 1 sala, 1 cozinha, 1 lavanderia, 3 
quartos, 1 vaga de garagem coberta. 
R$ 800,00 F: (45) 3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Casa com barracão localizados na 
Rua Rio da Paz, área construída 
da residência de 196 m² e barracão 
com 240 m². Valor para locação 
R$2.500,00.  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Sobrado em condomínio localizado na 
Rua Recife. Imóvel com 1 sala com 2 
ambientes, lavabo, 2 suítes, 1 quarto, 
1 banheiro social, 1 sala superior, 
área de serviço, dependência de 
empregada, espaço gourmet, 3 vagas 
de garagem. Valos para locação R$ 
2.500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

ALUGA-SE BARRACÕES
Av. Estados Unidos nº 548 com 350m², 
Rua do Comércio 272 ,  com escritório 
e entrada p/ caminhões.  F: (45) 3225-
1168 falar com Cleber.  CI-189679.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-189784.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190032.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190033.

SERAFIM VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190034.

SERAFIM VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190029.

SERAFIM VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190030.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190035.

SERAFIM VENDE CHACAR
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190044.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190050.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190045.

SERAFIM VENDE FAZEND
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190039.

SERAFIM VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190037.

SERAFIM VENDE TERREN
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190036.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-189781.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-189783.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-189780.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-189782.

VENDE TERRENO
Vende-se terreno de esquina, próximo 
ao Incra, Colégio Ideal,  Hospital  
Policlina, Rua Belo Horizonte esquina 
com Marechal, otima localização. F: 
(45) 99825-3885  CI-190016.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, estimulante, terapêutica, 
regenerativa e modeladora, espaço 
central. F: (45) 99962 1701  CI-190109.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352  CI-189546.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-189392.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-189745.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-189744.

EDITAIS 21UMUARAMA, 20 DE MARÇO DE 2019

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

ALIR CARNEIRO E MARCIO M. CARNEIRO, torna 
público que requereu do IAP, Licença Operação para AM-
PLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 
06-C-2, GL. 10, COL. PINDORAMA, LINHA CAMPI-
NA, Município de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

ARNHOLD E CIA LTDA - CNPJ 10.519.252/0001-
85 torna público que recebeu do IAP, a Licença de 
Operação para Comércio varejista de combustíveis, 
lubrificantes, lavagem de veículos (nº 29807 - valida-
de 08/10/2018) instalada na Rua São Salvador, 1400 
- Novo Sarandi - Toledo - Pr.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

ARNHOLD E CIA LTDA - CNPJ 10.519.252/0001-85 
torna público que irá requerer ao IAP, a Renovação da Li-
cença de Operação para Comércio varejista de combustí-
veis, lubrificantes, lavagem de veículos  instalada na Rua 
São Salvador, 1400 - Novo Sarandi - Toledo - Pr
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 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

AURORA COMERCIO DE COMBUSTIVEIS 
LTDA - EPP torna público que irá requerer ao IAP, a 
Renovação da Licença de Operação para COMERCIO 
VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS instalada NA AVE-
NIDA SÃO PAULO, 1029 - CENTRO - SÃO PEDRO 
DO IGUACU - PR.

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

CAVALCA, CALLESCURA E CIA LTDA.; CNPJ: 
78.457.454/0001-83 torna público que recebeu da Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/PR, a Licença 
de Instalação para OBRAS DE TERRAPLANAGEM, MA-
NUTENCAO E LAVAGEM DE VEICULOS PESADOS a 
ser implantada NA RUA ERECHIM, N 841, CASCAVEL/PR.

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA OPERAÇÃO

GUSTAVO KLIEMANN SCARPARI, GISELLE KLIE-
MANN SCARPARI E GIOVANNA KLIEMANN SCAR-
PARI tornam público que receberam do IAP, Renovação Li-
cença Operação para AVICULTURA DE CORTE, implantada 
no LOTE 19-C-1-B, GL. 12, 1 PARTE, COL. GOIOERE, 
AEROPORTO, Município de GOIOERE, Estado do Paraná. 
Validade: 18.04.2025.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

JOAO OLEINIK torna público que requereu do IAP, 
Licença Operação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA 
DE CORTE, implantada nos LR 172, 173 E 173-A GL. 
11, COL. PINDORAMA, CAMPINA, Município de 
CAFELANDIA, Estado do Paraná.

  SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA OPERAÇÃO

JOAO MARCOS LORENCATO torna público que 
recebeu do IAP, Renovação Licença Operação para AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no LOTE DE TER-
RAS 17-A, GL. RIO VERDE, ZONA VERDE, 2 PAR-
TE, ESTRADA JANDAIA, Município de UBIRATA, 
Estado do Paraná. Validade: 18.04.2025.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

JOAREZ PEDRO DE RE E DEONELIO RE, 
tornam público que requerem do IAP, Renovação 
Licença Operação para SUINOCULTURA DE TER-
MINAÇÃO, implantada no LR 108, GL. 10, COL. 
PINDORAMA, SÃO VALENTIM, Município de 
CAFELANDIA, Estado do Paraná.

 PUBLICAÇÃO DE REQUERIMENTO PARA 
RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO (RLO)

O MUNICIPIO DE MATELANDIA (CNPJ: 
76.206.465/0001-65) torna público que requereu ao Ins-
tituto Ambiental do Paraná (IAP) a renovação de sua 
Licença de Operação com validade de 05 de junho de 
2019, para a atividade de Aterro Sanitário localizado no 
Lote rural nº 2-U do 3º polígono da Gleba Iguaçu, CEP: 
85.887-000, no município de Matelândia/PR.

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
 AMBIENTAL PRÉVIA.

RAUL FERNANDO FIGUEIRA - ME, CNPJ: 
30.909.578/0001-26, torna público que recebeu da Secre-
taria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel-Paraná, a 
Licença Prévia para Serviços de instalação, manutenção e 
reparação de acessórios para veículos automotores pesados 
a ser implantada na Rua Júlio Boaventura Tozzo nº 125, 
Bairro Cascavel Velho, Cascavel- Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

VALDECIR JOSE BORTOLATO, ANDERSON BORTO-
LATO E GIOVANA BETINA RIBEIRO COELHO BOR-
TOLATO tornam público que requereram do IAP, Licença 
Operação para AVICULTURA DE CORTE, implantada no 
LR 140-B, GL. 11, COL. PINDORAMA, IZA-CUÊ, Municí-
pio de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE

 LICENÇA DE OPERAÇÃO 

E U C AT U R  E M P R E S A U N I Ã O  C A S C AV E L D E 

TRANSPORTE E TURISMO LTDA, torna público que recebeu 

do IAP, a Licença de Operação número 158785, validade 

13/03/2025, para fins de Transporte Rodoviário de Passageiros, 

Posto de Abastecimento próprio, Lavagem de veículos e Oficina 

mecânica,  instalada na Avenida Tancredo Neves 2222, Térreo, 

Bairro Centro, CEP 85824-900 Município de Cascavel

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

A empresa Rio da Ilha Geração de Ener-
gia Elétrica Ltda, inscrita no CNPJ sob nº 
31.845.342/0001-36, torna público que irá requerer 
ao IAP, a Licença Prévia para CGH Rio da Ilha a ser 
implantada no Rio Tormenta, entre os municípios 
de Catanduvas – PR e Cascavel - PR.
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